

autopistas

EL FUTURO ES NIPÓN

| K2 Y K3 |



RODRIGO REAL. EL UNIVERSAL

HISTÓRICO ORO DE LA FEMENIL



CULTURA



CARY PAYNE

Música sin frontera

La Orquesta Sinfónica de San Diego vuelve a Tijuana; después de 23 años, con proyectos para tender puentes culturales. | A27 |

EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$20

Sábado 4 de noviembre de 2023

Recortes van a Pemex; ni un peso para Acapulco



VALENTE ROSSAS. EL UNIVERSAL

BUSCAN ALIMENTO

PESCAN ENTRE BASURA

Acapulco.— La escasez que dejó el paso del huracán Otis obligó a Andrés a convertirse en pescador para poder alimentar a su familia. "Si nos esperamos a que el gobierno llegue, nos vamos a morir de hambre", dice. | A12 Y A13 |

La petrolera tendrá una ampliación de presupuesto por 25 mil mdp; tijeretazo a los órganos autónomos se destinará a becas del Bienestar

DEVASTADOR HURACÁN OTIS

ENRIQUE GÓMEZ Y LEONOR FLORES

nacion@eluniversal.com.mx

La mayoría de Morenay sus aliados en la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados avaló el dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, por más de 9 billones de pesos, como lo propuso el gobierno federal.

Sin embargo, con los recortes planteados por 13 mil 202 millones de pesos a órganos autónomos, no se consideró un fondo extraordinario para los damnificados y la re-

construcción de Acapulco y zonas afectadas por el huracán Otis, a pesar de los reclamos de la oposición. Estos recursos se destinarán al programa de becas del Bienestar.

Pemex salió como el principal ganador, pues se le autoriza una ampliación a su presupuesto de 25 mil 442 millones de pesos como una compensación.

Sin ofrecer una cifra, Morena y aliados señalaron que el próximo lunes, ante el pleno, propondrán una reserva al dictamen para crear un fondo con remanentes de la Tesorería con el que se haga frente a la emergencia en Acapulco.

CLEMENTE CASTAÑEDA

Coordinador de MC en el Senado

"Es el nuevo año de Hidalgo de Morena, que consiste en saquear las instituciones. Es gravísimo el recorte al Poder Judicial y a organismos autónomos"

| NACIÓN | A8

Ataque en redes, lo más denunciado por candidatas y legisladoras

OTILIA CARVAJAL

nacion@eluniversal.com.mx

En los últimos cuatro años, el Instituto Nacional Electoral (INE) ha recibido 313 denuncias por violencia política de género, de las cuales 26.1% fueron presentadas por diputadas federales y senadoras.

De acuerdo con el INE, los ataques en redes sociales predominan en las denuncias de legisladoras y candidatas, con 103 quejas; le siguen la obstaculización en el ejercicio de las funciones, con 40 casos, y en tercer lugar los ataques en medios de comunicación, con 33.

Consejeras electorales destacan el alza de la cultura de la denuncia.

| NACIÓN | A4

UNAM EXIME DE PLAGIO A GÁLVEZ Y SHEINBAUM

| NACIÓN | A9

OPINIÓN

NACIÓN

A8 Juan Pablo Bocanegra-Acosta

A9 Salvador García Soto

A10 Ricardo Homs

A10 María Elena Morera

A11 Leticia Bonifaz

A11 Rolando Zapata Bello

A11 Mauricio Meschoulam



SERGIO GARCÍA RAMÍREZ

"Al tormento del mal gobierno que nos ensombrece, se agrega la tormenta que compromete el porvenir. el asedio de la naturaleza hostil"

| A10 |

\$17.89

DÓLAR AL MENÚDEO

Año 107, Número 38,695

CDMX 40 págs.

38695

9 771870 156074

Israel ataca convoy, pese a presión por pausar guerra

CONFLICTO EN TIERRA SANTA

EU abogó por proteger a civiles palestinos, luego bombardeo pegó a un convoy humanitario; lo usaba Hamas, dijo Israel



ABED KHALED. AP

Un niño palestino herido es llevado en brazos, tras un ataque aéreo israelí frente a la entrada del hospital al-Shifa en la ciudad de Gaza.

| MUNDO | A15

Michoacán concentra la guerra de drones

La Tierra Caliente lidera en decomisos de estos vehículos aéreos cargados de explosivos

PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN Y DATOS

ERNESTO AROCHE

nacion@eluniversal.com.mx

Los drones, los droneros y los dronazos se han convertido en parte del nuevo glosario criminal de México.

Vehículos aéreos no tripulados cargados de explosivos se han vuelto una de las armas preferidas para vigilar y atacar a sus rivales.

Y Michoacán, donde se libra una guerra por el control criminal, ha sido el laboratorio en el que se ensaya el uso de la nueva arma.

Los informes de las autoridades de seguridad federal y estatal en el país revelan que desde 2019 se han decomisado 42 drones, casi la mitad de estos en una misma zona de la Tierra Caliente michoacana: Zinapécuaro, Aguililla, Tepalcatepec y La Ruana, el epicentro del conflicto.

| NACIÓN | A6